

## Madre de dos argentinos desaparecidos demandó una investigación para conocer la suerte de sus hijos

Alberto Aguilar

Irma Ferrara, quien junto con su esposo Pánfilo Mena denunció ayer el secuestro de sus dos hijos —uno en 1976 y el otro en 1977— a manos del gobierno militar argentino, demandó auxilio de cualquier organismo internacional para que investigue el paradero de los plagiarios y las violaciones a los derechos humanos que se realizan en ese país.

Vestida de azul marino y con su nieto de ocho años en los brazos la mujer —a veces serena y en otros momentos con amargura y llanto— repetía: "No sabemos quién les dio a los militares la facultad para quitar la vida, pero mi caso no es el único. Hay miles en la misma condición y sigue desapareciendo gente".

Luego, durante la entrevista realizada en Cencos, la señora Ferrara de Mena recordó que el 19 de julio de 1976 su hijo de 33 años Domingo Mena y su esposa, Ana María Lanzillota, embarazada de ocho meses,

fueron desalojados de su casa y detenidos. Se encontraban con ellos el conocido líder Mario Roberto Santucho, Liliana Delfino y Benito Urteaga (Santucho y Urteaga murieron). Desde entonces, no ha vuelto a saber nada oficial de ellos. "Únicamente tuve noticias a través de varias personas que lo han visto en la prisión militar de Campo de Mayo y que me han informado que vive".

También recordó, junto con su esposo, cuando un día de abril de 1977, su hija, Raquel Rina Mena, fue secuestrada en su domicilio de Buenos Aires enfrente de sus tres hijos que tenían ocho años, cinco años y dieciocho meses. "Mi nieto mayor —dijo— nos explicó que debió echarse arriba del más pequeño para evitar que lo hirieran los militares,

quienes rompieron las paredes de la casa".

Sus nietos fueron recuperados luego de un tiempo, cuando los militares los entregaron a los abuelos maternos.

Pánfilo Mena e Irma Ferrara explicaron que nacieron en Italia, igual que sus hijos, por lo que recientemente visitaron ese país con la esperanza de que se pudieran realizar algunas gestiones de su gobierno ante los militares argentinos. "Nos dijeron que habían intentado hacer gestiones y el gobierno de Argentina no respondía".

"Salimos de Italia en 1952 cansados de la guerra, para estar más tranquilos, y ahora vea lo que nos ha pasado", comentó el matrimonio Mena Ferrara.

UNOMÁSUNO

## Los ejércitos del continente estrecharán la cooperación en la lucha antisubversiva

José Fajardo/corresponsal, AFP, IPS y UPI

LA PAZ, 9 de noviembre. — Pese al hermetismo con que delibera la décimo tercera Conferencia de Ejércitos Americanos, cuyas sesiones concluyeron hoy, trascendió que una de las principales conclusiones fue la de estrechar la cooperación entre las fuerzas militares del continente en la "lucha contra la subversión".

A propuesta del comandante del ejército argentino, general Roberto Viola, el plan —del cual no se conocieron detalles— fue aceptado "por unanimidad", informó hoy el diario oficialista local *El Tiempo*.

Viola dijo en la víspera, en el único discurso que tuvo difusión a la prensa —además del pronunciado por el presidente colombiano, César Turbay Ayala— que "se han producido sensibles cambios de la naturaleza de la guerra-paz que no podemos desconocer, de la pena de incurrir en la misma falta que ha llevado a no pocos países a sucumbir en las garras del comunismo internacional".

El comandante argentino ilustró su exposición con argumentos sobre la "infiltración comunista" en su país, siendo reforzado en sus explicaciones por algunos delegados, quienes

las ampliaban con sus experiencias nacionales.

Brasil, Colombia, Chile, Paraguay, Uruguay y Haití, mediante sus representantes, fueron los primeros en manifestar su coincidencia con la propuesta de Viola.

Se supo también que los comandantes coincidieron en la necesidad de una educación integral de los militares en la "lucha antisubversiva".

Estas conclusiones, al parecer, dejaron satisfechos a los delegados, quienes según fuentes allegadas a la conferencia, se sintieron molestos por el discurso del presidente colombiano, Turbay Ayala, el lunes, en el que criticó a la "subversión izquierdista", pero también apuntó que las fuerzas armadas deben estar alejadas de los problemas políticos y ser el sostén de las instituciones democráticas.

En otros hechos, de carácter local, la pro-pietaria del vespertino *El Bogotano* y ex parlamentaria, Consuelo de Montejo, fue detenida anoche por integrantes de la Brigada de Destacamentos Militares (BDM), según información brindada por un vocero del periódico.